

Les humains détruisent la Terre

Qu'est-ce que la technologie ? C'est de l'imagination convertie en réalité mais c'est aussi...Vue de l'espace notre planète est bleue et blanche avec ses océans et continents. En bas, c'est le paradis avec la douceur de l'air, l'odeur de l'iode et la fraîcheur de l'eau océane.

C'est là aussi de zéro à quinze kilomètres au-dessus de la mer, tout autour du globe, que s'entassent les 1400 milliards de dioxyde de carbone : le CO₂ que nous avons émis depuis l'ère industrielle. Mais comme disent encore certains humains dans le déni, ce n'est pas grave, le progrès technologique nous apportera des solutions.

Notons au passage au passage que si notre niveau de vie est élevé en Europe, la technologie nous a aussi donné le napalm, les pesticides, les déchets radioactifs et ... le réchauffement climatique. Nous avons durablement altéré notre planète.

Tout a commencé en Angleterre où les forêts sont surexploitées fin 18^{ème} siècle. Elles disparaissent, les arbres se meurent car l'industrie a besoin d'énergie. Les hommes trouvent une solution « écologique » et alternative face à la crise forestière. Les mines de charbon sont ouvertes. Ce minerai remplace le bois dont les prix s'envolaient. Les forêts peuvent se reconstituer et l'érosion, les glissements de terrain et les inondations deviennent moins nombreux. Le départ du réchauffement climatique est donné mais nous n'en avons pas encore conscience.

Les humains trouveront-ils des palliatifs technologiques pour assainir la situation comme l'on fait les gens du début du 20^{ème} siècle en remplaçant le bois par le charbon? Sauveront-ils notre niveau de vie ? Seul l'avenir apportera des solutions. L'humanité va-t-elle disparaître ou aura-t-elle mis fin à la guerre, aux incendies gigantesques, aux inondations, pas seulement pour les Européens mais chaque humain de notre si belle planète ?

En attendant je vous donne rendez-vous dans ma véranda à Brétignolles en 2042 si vous le voulez bien. Ensemble nous vérifierons si Sapiens a résolu ses problèmes planétaires. J'espère que vous serez toutes et tous présents, à moins que notre espèce ait disparu, que les attaques des virus aient eu raison de ce prétentieux et curieux animal que nous appelons l'humain. Dans ce cas, je vous dis simplement ADIEU.

MICHEL